



B = 1h20 (dont montée = 35 min) | **Dénivelé : 143 m** (737 – 880 m)

Balisage : |

À deux pas d'Auzat qu'il domine, le village de Saleix ne ressemble plus au grand village de 500 habitants qu'il était au siècle dernier. Il demeure cependant charmant avec ses ruelles très fleuries. Cette sortie très dilette et des plus courtes a des tournures de promenade digestive...

Accès routier : de Vicdessos par la D8 montez à Auzat. Au virage de la rue du Montcalm, entrez droit dans le centre. Trouvez une place près de l'office de tourisme, ou plus loin à droite à la mairie si vous n'avez pas de place pour votre véhicule.

ITINÉRAIRE

D De l'**office de tourisme d'Auzat** à 737 m empruntez la rue de la mairie. Après un virage à gauche elle vous amène à celle-ci. Dépassez-la et rapprochez-vous du Saleix. Le tracé boude le pont du Saleix et reste rive gauche. Vous trouvez rapidement le sentier (**balisage jaune**) qui démarre sur la droite. Il propose une vue partielle d'Auzat, et en particulier sur la plaine des sports (ancien site de l'usine Péchiney). Vous progressez au-dessus des vergers où les pommiers ont la part belle. Le sentier vous ramène peu à peu, plus au nord. Vous voilà déjà à l'orée du village. Prenez d'abord à gauche, puis la ruelle à droite de la Fount de Matché et rejoignez droit la rue principale de Saleix.



Vue sur Auzat

1 35 min – Sur la **carrièro**, rue du village de **Saleix** situé à 890 m, partez sur la gauche. Peu après, au niveau de la Fount de la Serre, le sentier plonge à gauche. Il avance vers le fond de la vallée qui, très au loin, joint les pâturages et atteint le Couserans par le Port de Saleix avec Aulus-les-bains comme première étape. Pour l'heure, vous parvenez au lavoir par le chemin des Narques. Passez le ruisseau et descendez à gauche. Rive droite, vous entreprenez une descente sur Auzat. Quelques 5 minutes plus tard, le chemin semble partir de niveau mais se décale sur la gauche plus vers le ruisseau.

Bientôt une piste : restez en deçà, sur le sentier qui descend à gauche. Il clive plus loin, allez à gauche en laissant une sente qui fait mine de se diriger vers l'ancienne usine.

Le sentier devient caillouteux. Descendez à droite, après 12 m le chemin revient à gauche vers le Saleix. Une série d'escaliers ; ils continuent à droite mais partez à gauche vers le Saleix vers la rue du Fort. Vous arrivez sur la rue de l'église que vous suivez jusqu'à la place de la République où une fontaine vous attend. Repassez le Saleix, et suivez la rue de la République...

A 1h20 – ... Pour retrouver l'**office de tourisme d'Auzat**.

Saleix

Auzat et Saleix sont des villages d'origine médiévale. Saleix a certainement été mis en place lors de l'accroissement du peuplement à la fin du haut Moyen Âge, avant l'an Mil. Mais l'origine d'Auzat est un peu plus tardive. Aux XI^e et XII^e siècles, la société féodale se mit en place et avec elle les châteaux seigneuriaux se multiplièrent.

À Auzat, fut construit un château qui a disparu et qui regroupa alors les maisons paysannes à ses pieds, juste à gauche du départ du sentier. C'est ce quartier dense qui forme donc le cœur initial du village d'Auzat.

Saleix, village de la route du sel, comptait au XIX^e plus de 500 habitants : agriculteurs de ces "Tiro-Tero" qui remontaient au printemps la terre de leur champ en terrasse ; mais aussi nombre de muletiers qui assuraient le transport de marchandises avec le Couserans par le port de Saleix qui constituait une des limites linguistiques du parlé occitan qui comporte des différences dans son ensemble (limite linguistique du languedocien à l'est et du gascon dans le Couserans).

